



感謝

校訓

かしこく たくましく うつくしく

令和3年6月17日 第3号 文責 梶原 圭一



「自ら考える」運動会を目指して!

5月23日(日),2年ぶりに坂瀬川小学校の運動会を行いました。昨年度は,新型コロナウイルス感染拡大を防ぐため,全国的に見ない「スポーツフェスティバル」を行い,子供たちの学びに向かう力を保護者の方々に見ていただきました。県内の感染状況が悪化する中ではありましたが,本年度は,4月上旬から職員間で感染拡大防止対策について何度も話し合いを重ね,規模を大幅に縮小した形で実施することとしました。PTA運営委員会でも,本校の運動会での感染防止対策に対して様々な視点からご意見をいただき,当日を迎えることができました。ありがとうございます。

運動会を行うに当たって,3つのテーマを掲げて練習に取り組みました。一つ目は、「感謝の気持ちをもつ」です。新型コロナウイルス感染拡大の影響により,運動会の延期・中止を余儀なくされる学校が多数ある中で,保護者や地域の方々のご理解・ご協力をいただき実施できることに感謝し,その喜びを自分たちの競技する姿で表そうと取り組みました。

二つ目は、「自分たちの運動会を自分たちの手で創る」です。本校の児童に育てたい力である「考動力」を育むため,与えられた種目を言わされたとおりに行うのではなく,すべての競技で自分たちで考え,工夫して実施できるようにしました。全校児童によるリレーは,リーダーの6年生が何度も走る順番や走る距離を考え,作り上げたものでした。分かりにくいところもあったかと思いますが,何度も昼休みに縦割り班で集まり,練習する姿が見られました。

三つ目は、「誰もが主役になれる運動会」です。今年の運動会は,異学年間の交流を中心とした縦割り班による対抗戦としました。紅白による対抗戦が多いのですが,一部の子供たちだけでなく,高学年全員がリーダーシップをとる場を作り,一人ひとりが自分の言動に責任をもって他学年にかかわり合うことができる機会としました。

異例の梅雨入りにより,連日雨が降り続き,思うように運動場で練習することができなかったのですが,思いっきり自分を表現しながら学びに向かう子供たちの姿を見させてくれました。そして,すべての子供たちが「楽しかった」という感想をもってくれていたことを,何より職員一同うれしく感じました。

運動会開催に当たり,保護者や地域の方々にはのご理解とご協力いただき,心から感謝申し上げます



運動会への評価をいただきました

今回の運動会実施に当たり、保護者の方々より様々なご意見をいただきました。89%の保護者の方々が本年度の運動会に対して「大変満足」「満足」と評価していただきました。紙面の関係ですべてを載せることができませんが、紹介します。なお、今回のご意見を次年度以降の運動会に生かしてまいります。

- 短時間ではあったが、いろいろ工夫されていてよかったです。友達や異学年の応援もしっかりできていた。
 - コロナ禍での運動会でしたが、開催していただけてありがとうございました。また、直近まで雨が降り、運動場が泥まみれでしたが、放課後や休日も整備してくださったと聞き、感謝しております。運動会は予定より進行が早かったので、休憩を多く取り、子どもたちも負担なくできたのではないかと思います。時間の余裕もあったので、もう一種目ほど多くできたのではないかと思いました。(※6年生は小学校最後の運動会でもあったため、親子競技があつたらうれしかった。)
 - 午前中終了の日程については、見所がダイジェスト版で短時間でよかったです。縦割り班リレーはわかりにくかった。また、走力が偏っていた。感染対策万全の中で、企画、アイデア、子どもたちの素晴らしいパフォーマンス、とても見応えのある運動会だった。
 - 感染対策を考えたプログラムで、いつもどちよつと違うところが逆によかったです。
 - 昨年度は開催されず残念でしたが、今年度は開催していただきありがとうございます。予行ができず、時間の見通しが持てなかったのか、早めに終了するならそれでもよかったのかと思います。応援団は教育的効果もあるかと思います。運動会、赤白で団結して取り組む姿が見られず…子どもたちの盛り上がりがもう少しほしかったです。
 - せっかくのカメラテントを利用する人が少なかったように感じました。参観するところからカメラ撮影する人がほとんどでした。
 - カメラテントがあったので、子どもの姿がよく見えました。前もって、走る順番や踊る位置を知らせてあったので、すぐに見つけることができました。リレーは子どもたちが考えた順番ということでしたが、低学年と高学年が一緒に走るのは、見ていてとてもヒヤヒヤしました。ぶつかりけがをするリスクが高いと思うので、もう少し工夫してほしいと思いました。
 - 保護者用のテントも設置してよかったです。みんなが日陰に集まり、結果、密になっていたと思う。
 - 保護者の日傘や椅子が使用できなかつたので、来年度は使用できるといいです。
 - 去年は運動会の実施がなかつたので、今年は楽しみにしていました。コロナ対策も万全で準備・計画等もよくされたと思いますが、あまり満足できませんでした。
- 不満点①連絡(学校メール)が少し遅い。(受付時間)
不満点②保護者の持参物(テントNGは分かるが、いす、レジャーシートがだめだということを当日知る)

一人一台のタブレットを活用した授業

多様な子供たちを誰一人取り残すことなく、公正に個別最適化され、資質・能力が一層確実に育成できる教育環境を実現することを目的に、GIGAスクール構想が進められています。苓北町でも、すでに児童向けの一人一台のタブレット端末と、高速大容量の通信ネットワークが整備され、授業で活用できるように準備していただきました。

本校でも、様々な授業の中で積極的にタブレット端末を活用した授業づくりに取り組んでいます。5年生の算数「合同な図形」を参観した際は、タブレットに自分の考えを書き込み、その考えをグループ内や学級全員に紹介する子どもたちの姿が見られました。私達が考えている以上にタブレット端末を使いこなす子どもたちの様子に、大変驚かされました。また、これからのお教育が、このタブレット端末によって大きく変化していくことも感じました。

各家庭でもスマートフォンやタブレット等を扱う機会も多いことでしょうし、使い慣れていることがよく分かります。これらは、私達の生活を便利にするツールですが、使い方を誤ると、被害に巻き込まれる恐れもあります。学校でも情報モラルに関する指導を続けていますが、ご家庭でも、家庭での約束を決めたり、フィルタリングをかけたりするなど、しっかりと指導及び管理をお願いしたいと思います。よろしくお願ひいたします。



<今後の予定> ※県内や町内の新型コロナウイルスの感染状況等により、予定を変更する場合もあります。

6月24日（木）風水害避難訓練（引き渡し訓練） 7月20日（火）第1学期終業式

7月2日（金）授業参観 学級懇談会 地区懇談会 7月21日～8月24日 夏休み

7月6日（火）漢字・計算大会 7月28日（水）町内水泳記録会（保護者の見学不可）

7月15日（木）地区児童会 8月23日（日）PTA奉仕作業